

propre de la puissance divine d'effectuer sur-le-champ ce que signifient les paroles.

Obéis donc à l'esprit qui te pousse, ô Marguerite, victime volontaire et d'agréable odeur. Obéis aux secrètes harmonies qui t'attirent vers la solitude ; n'écoute pas le cri de la chair ; porte la croix sur tes épaules et gravis les pentes du Calvaire. L'heure de l'immolation mystique a sonné pour toi : tu es la *victime de Jésus*. Ta tête sera couronnée d'épines, tes lèvres abreuvées de fiel, ton cœur inondé d'amertume ; mais prends courage : la cime du Golgotha touche au ciel.

Lorsque Marguerite fit part à ses compagnes, à ses bienfaitrices, aux Frères Mineurs, de l'ordre qu'elle avait reçu d'en haut d'aller habiter sous la forteresse, les uns et les autres protestèrent à l'envi contre son projet : ses compagnes, parce que, étant leur fondatrice et leur supérieure, elle ne pouvait les abandonner ; Marinaria et Rameria, parce que l'état délabré de sa santé ne lui permettait point un pareil changement ; Bevegnati et ses collègues, parce qu'elle serait moins à portée des secours religieux, et en réalité parce qu'ils craignaient, si elle venait à mourir sur le sommet de la montagne, de perdre le trésor de sa dépouille mortelle. Rien n'arrêta la Bienheureuse. L'injonction du Seigneur était formelle, et dès lors pour l'humble Tertiaire il ne restait qu'un droit, celui d'obéir. Elle le fit avec ce désintéressement qui caractérise les Saints, cet esprit de renoncement qui ne cherche que le bon plaisir de Dieu, et cette générosité qui ne connaît pas d'obstacles ; sans délai, mais non sans déchirements ! Car comment dire adieu sans émotion à cette église de Saint-François toute parfumée du souvenir de son entrée dans le Tiers-Ordre, à cette cellule à laquelle l'attachaient tant de grâces et de faveurs surnaturelles, à cet hôpital de la Miséricorde dont elle était la fondatrice, à ces compagnes qu'elle avait formées à la vie religieuse, à ces pauvres enfin qui étaient comme la moitié de son âme ? Le cœur des Saints est loin d'être insensible ; si leur courage ne faiblit pas devant l'épreuve, c'est qu'ils placent la volonté de Dieu au-dessus de tous les sentiments de la nature, et c'est là ce qui constitue leur mérite.

Donc, le 1<sup>er</sup> mai 1288, Marguerite, accompagnée d'une servante dont son état de santé réclamait les soins, prenait possession de la cellule qui lui avait été montrée en esprit. La solitude est le séjour favori des aigles de la sainteté comme des aigles de l'intelligence ; elle est le grand ressort des vocations extraordinaires, et pour l'humble pénitente de Cortone, elle sert de prélude à sa mission pacificatrice.

.....  
 DIRECTEUR: A. L. MANGIN, PRETRE,

A MASSON, COMTE LABELLE, QUE.